

東京三高会だより
第29号
平成24年6月1日発行



東京三高会
青森県立
三本木高等学校
同窓会東京支部

発行責任者 佐々木文雄／事務局 〒335-0001 埼玉県蕨市北町4-1-5-503 高谷隆二方 Tel&Fax 048-442-5118／編集責任者 濑戸口玲子

東京三高会の皆さん、お元気ですか？ 変らないふるさとがある。その当り前は、かけがえのないものだったのですね。
長年親しんだ十和田観光電鉄の廃線。思い出が一つ消えてしまいました。今号ではその惜別の思いを特集しました。
第34回東京三高会は、同窓生が集合して大いに語り合う日です。あなたもぜひご参加ください。



上 会場では、音楽、スライド上映やトークのほか、北園小児童らと福島の被災地へ送るキャンドルやメッセージカードを作るワークショップを開催
下 二本松市でふるまつた400杯のせんべい汁

ハッピーウィルス 拡散中

矢澤アイサ
(福島県浪江町出身)

東日本大震災、そして原発事故。
浪江町の我が家は警戒区域に指定

された。十和田に来たのは三月二十二日。最初の三ヶ月間はひたすら観光に明け暮れた。中でも頻繁

に行つたのが奥入瀬渓流。ぽつかりと穴のあいた心に大自然の力が沁み渡る。ここは何か特別な土地だと直感的に思った。十和田八甲田の噴火物に由来する個性的な土壌から大地のエネルギーをたっぷりと吸収した野菜は本当に美しくて元氣。いつしか「農の力で被災地支援」という言葉が浮かんできた。今年三月十一日、十和田市現代美術館で追悼イベントを企画し

た。こちらに来てから出来た仲間や職場の仲間に助けてもらい、愛とハッピーが満ち溢れるとても素敵なイベントになつた。このイベントを通じて近隣の農家さんへ野菜の寄付をお願いしたところ予想以上の野菜が集まつた。翌週十七日には福島県二本松市の安達運動場応急仮設住宅で十和田地域の野菜を使って炊出しをした。仮設での暮らしは想像を絶していた。しかし、元気な野菜とせんべい汁をもらつて見る見る笑顔が生まれた。野菜を通じてハッピーも付いてくる事を知つた。震災から一年。悲しみ怒りが未だに蔓延している。被災地福島に十和田の野菜達の力を借りてハッピーウィルスを継続的にばら撒く。それが私の使命だ

と思い現在奔走中である。
悲しみ怒りが未だに蔓延している。被災地福島に十和田の野菜達の力を借りてハッピーウィルスを継続的にばら撒く。それが私の使命だ

共に歩もう、被災地への道――

十和田市に来てたくさんの方から受けた善意にお礼を言いたいと、同じ避難住民と一緒にイベントを働きかけた矢澤さん(撮影 岩木登)

2012年3月11日 東京三高会

私たちの

2012年3月11日 東京三高会

- 自然の怖さと、失つて初めて知る自然の大切さ。帰る場所つて、大切なんだなあ。
- 日本は平和な国ではなかつたのですね。日本がもつといい国になるために起こつたことだとしたら、いい日本に生まれ変わつて子供たちの未来を守りたい。
- お歳暮・お中元、東北の品物から選びました。
- 東京に暮らす私たちも、あの震災があつたから気付かされたこともあつたはず。被災地と東京の距離感が、原発を含む震災事故からの復興の見届けを希薄にさせてはいいのか。
- 大きな犠牲のもとに私たちは残された者だという自覚を持ち続けているだろうか。「絆」という言葉だけに済ませていられないだろ



ありがとう、私たちの十鉄電車。いつまでも忘れない――

故郷を出るとき戻るとき、私たちの思いを乗せて走ってくれた十鉄電車は、今年三月三十一日、十和田市出身の作家・川上健一氏の特別寄稿と、十鉄電車を撮り続けた写真家・小沢純二氏の写真とレポートでたくさん思い出と共にした十鉄電車に感謝をささげる。



この線路の向うに希望や夢を見た、あの若かった日々

3月31日、ラストランの日を迎えた十和田市駅

遅い春を待って咲く満開の桜を見ながら乗った贅沢



工業高校前駅。高校生活を支えてくれた十鉄に感謝

最終日の朝、薄い霧が立ち込める中ゆっくりと進む電車

三沢の駅舎は当時のまま。いつも「帰ってきた」と実感した



ラストランその日まで「惜別 十鉄電車」のトップマークを付けて運行。地元だけではなく各地から訪れた鉄道ファンが目に焼き付けた

十 和田観光電鉄の一一番古い思い出は、母方の祖母と一緒に高清水駅から十和田市駅（当時は駅名が十和田市駅ではなかった）へと向かったことだ。小学一、二年生のことだろう。母の実家の畑が高清水にあり、何かの農作業を手伝うために母が高清水までいくので私もついていった。夕方、祖母と私は一足先に母の実家に帰るために電車に乗ったのだった。

電車は混んでいて立

つている人もいっぱい

いた。私たちも座席に

座れなかつたのだ

が、祖母は畠仕事で疲

れていたのだろう、座

ろうと私にいって、手

拭いか何かを床に敷いてサッサと

腰を下ろしてしまつた。そんなこ

とをする人は誰もいなかつたの

で、乗客たちに好奇の目でじろじ

ろ見られてしまつた。

床に座るということが、子供の

私はとてもはずかしいことのよう

な気がして躊躇つていると、祖母

に座らせてしまつた。ものすごく

見られてしまつた。

たと言つてもいいでしよう。

そんなことを感じとつても

らいたいと思つていました

が、写真展に来場された

方々は皆さん熱い思いを

語つてくれました。「旧

三農校舎に通い、野球部

の練習で最終電車に乗り

ぬれ、足駄を脱いで線路

を歩いて帰つた」「青森ま

での修学旅行の際、古牧温泉

の坂を電車が登れなくなり、みんな

で降りて押した」等々、話は尽きま

せんでした。十鉄はみんなの身体に

沁みこんでいました。

私にとっての十鉄は、青春の

改札口でした。三高を卒業して

東京に出る時、期待と不安を胸

に改札を抜けたことを覚えてい

ます。帰省の際、満員で立ち続

けた夜行列車、疲れ果てた私を

最初に暖かく迎えてくれたのも

十鉄の電車でした。そんなこと

はずかしくて顔を上げられず、油

がしみ込んでいるような焦げ茶色

の床をじっと見続けていた。

三沢に親戚があるので、その前

にも何度か電車に乗っているば

のだが、はずかしかった思いが

強烈だったのでその時の記憶が一

番古い思い出として残つていて

祖母のことはほとんど覚えてい

ないので、十和田観光

電鉄でのあの思い出が

なければ祖母を思い出すことはなかつただろ

う。

祖母のことはほとんど覚えてい

ないので、十和田観光

電鉄でのあの思い出が

なければ祖母を思い出すことはなかつただろ

三高卒業おめでとう——H24年3月卒のみなさん

小沼智子さん

私は早稲田大学に進学しました。今あるのは、先生方や友人たちの支えがあったからこそだと思います。三高時代、私はバドミントン部に所属していました。毎日のきつい練習に耐えられたのは、部活仲間のおかげです。また、私は理数科だったので3年間クラス替えがなく、すばらしい仲間とずっと過ごせたことを誇りに思います。高校で出会った友人は一生の付き合いになると思います。

大学生活は、右も左もわからない状態で不安もたくさんあります、それ以上に期待で胸がいっぱいなことも確かです。早稲田大学で人種や国籍も違う様々な人の出会いを通じて自分の世界観を広げていきたいです。また、大学生活での様々な困難を、三高で培った精神力で乗り越え、立派な社会人として生きていけるよう力を身につけています。

太田 洋くん

私は4月から学習院大学に進学しました。私が辛い大学受験を無事に終えることができたのは、私を支えてくれた三高の多くの先生方や友人、部活の先輩後輩のおかげだと思います。三高という恵まれた環境が無ければ今の自分はありません。そんな、周りの助けで高校生活を過ごした自分が一人暮らしをしながら大学へ通うことになり、不安が今、頭の大部分を占めています。



三高卒業おめでとう——H24年3月卒のみなさん

小沼智子さん

私は早稲田大学に進学しました。今あるのは、先生方や友人たちの支えがあったからこそだと思います。三高時代、私はバドミントン部に所属していました。毎日のきつい練習に耐えられたのは、部活仲間のおかげです。また、私は理数科だったので3年間クラス替えがなく、すばらしい仲間とずっと過ごせたことを誇りに思います。高校で出会った友人は一生の付き合いになると思います。

三高卒業おめでとう——H24年3月卒のみなさん

ですが、大学では、ずっと学びたかった法学・政治学を学ぶ事ができるので不安の中にも期待を抱いています。大学では高校では出来なかった様々なことに挑戦して成長していきます。将来の夢などはまだ決まっていませんが、三高で学んだことを上手く活かして法学・政治学に携わりながら、人の役に立つような人間になりました。

三高卒業おめでとう——H24年3月卒のみなさん

三
高
の
、
今

今号から現役三高生の
活動や声をお届けします

震災支援、私たちのかたち

丸保奈美
(三年・女子バレーボール部)

この世界を回り回つて
まだ出会つたこともない
笑い声を作つてゆく

これは私が好きなんミヌターチル
ドレンの曲「彩り」の一節です。

■東京三高会役員

时期：平成22年7月～平成25年7月総合計

		卒年
名譽会長	下佐 剛	(S28)
顧 問	佐藤 中	(S32)
	野呂 義春	(S32)
相 談 役	阿部 光成	(S28)
	今 久子	(S28)
	野口 有子	(S30)
	前川 十志男	(S31)
	村中 弘	(S32)
	下山 雅章	(S33)
	漆畠 満	(S34)
	堰野端 富志男	(S38)
会 長	佐々木 文雄	(S36)
副 会 長	北川 和子	(S30)
(事務局長)	高谷 隆二	(S40)
	佐々木 賢明	(S40)
	富田 俊一	(S43)
(広報)	坂田 俊英	(S55)
理 事	藤本 モミ	(S29)
	五十嵐 明子	(S31)
	高松 重光	(S36)
(会計)	高坂 忠	(S37)
	田制 則子	(S37)
(会計)	鈴木 朋子	(S38)
	馬場 洋子	(S38)
	三浦 景子	(S38)
(広報)	佐藤 文哉	(S41)
(広報)	瀬戸口 玲子	(S41)
	望月 福子	(S42)
	岸 綾子	(S46)
	畠 雅仁	(S47)
(会計)	高坂 忠	(S37)
	鈴木 朋子	(S38)
監 事	中野 欣一	(S41)
	野坂 和夫	(H 5)

まだ出会ったこともない人の
笑い声を作つてゆく

これは私が好きなミスター・チル
ドレンの曲『彩り』の一節です。

私たち部員十二人も、被災地の人々
たちが元の生活を送れるよう少し
でも役に立ちたいと、昨年七月二
十日、岩手県野田村で泥・土砂撤
去のボランティアに参加しました。

バスで到着した町は、ほとんど
が破壊し尽くされ、まるで戦後の



今までの生活が土砂で埋め尽くされていた町。
土砂撤去に頑張った仲間と
その時間をいつまでも忘れない。



大きさを実感しました。

その1 「三本木夢と生命の森」
プロジェクト報告 今年度はクア
タカの巣立ちを待つて十月三・
四・五日の三日間でブナ苗三千本

その1 「三一
プロジェクト」

タカの巣立ちを待つて十月三・四・五日の三日間でブナ苗三千本

東京三高会
オフィシャルサイト
近日リニューアル!

世代を超えて

<http://tokyo-sanko.net/>
ブログを開設しました。ぜひご覧下さい。

本会ホームページ開設にあたりご寄付いただいた方のお名前を記し、感謝の意を表します

(敬称略)	内田	北川	今
卒業年・五十音順			
坂田	岩木	岸	五十嵐
五十嵐	佐藤	野呂	前川
佐藤	村中	佐々木	十志男
野呂	漆畠	佐々木	明子(S 31卒)
村中	満(S 34卒)	文雄(S 36卒)	和子(S 30卒)
漆畠	弘(S 32卒)	重光(S 36卒)	久子(S 28卒)
佐々木	義春(S 32卒)	則子(S 37卒)	
高松	田制	朋子(S 38卒)	
田制	鈴木	洋子(S 38卒)	
高松	馬場		
佐々木	佐藤		
佐々木	瀬戸口		
高谷	望月		
高谷	沼宮内		
佐藤	玲子(S 41卒)		
佐藤	福子(S 42卒)		
佐々木	文哉(S 41卒)		
佐々木	薰(S 45卒)		
綾子(S 46卒)			
俊英(S 55卒)			
登(S 47卒)			

ご協力感謝します
寄付募集への

会長 佐々木文雄

●これまで長い間、東京三高会にご支援ください本欄を担当した工藤亨一先生は、4月に八戸東高校に転勤なさいました。木村智志(さとし)先生(S52年卒)が後任として引き継がれました。